

Cuba y Rusia fortalecen lazos en fiscalización de cuentas

La vicepresidenta del Consejo de Estado de Cuba, Gladys Bejerano, comenzó ayer en Moscú una visita de trabajo dirigida a fortalecer las relaciones con la Cámara de Cuentas de la Federación rusa.

Estas conversaciones tienen como objetivo estrechar nuestras relaciones y marcan el inicio de actividades de control paralelo, dijo Bejerano a la agencia Prensa Latina, tras un encuentro en la sede de la legación cubana en la nación euroasiática, con los funcionarios de la Isla allí acreditados.

La también Contralora General de la República de Cuba afirmó que la experiencia del control paralelo se está desarrollando en las actividades fiscalizadoras superiores en el mundo.

Cada país audita en su territorio sobre un objetivo, temas definidos de interés de ambas naciones, y esto aporta como resultado un grupo de recomendaciones favorables para los convenios entre ambas naciones, subrayó.

Bejerano resaltó que, al mismo tiempo, el intercambio entre auditores permite una capacitación basada en las mejores prácticas en la lucha mundial contra la corrupción.

Tras concluir la visita a Rusia, la delegación encabezada por la también miembro del Comité Central del Partido participará en China en el Congreso de la Organización Internacional de Entidades Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI, por sus siglas en inglés).

En ese foro mundial debatiremos temas dirigidos a perfeccionar la fiscalización para una superior gobernanza, mejores prácticas en el funcionamiento de nuestras

estructuras y otros asuntos de capacitación, añadió.

Aclaró que Cuba trabajará junto con otros países y en particular con Canadá en la relatoría del primer tema, el de la fiscalización para una mejor gobernanza.

Es un asunto muy actual, que tiene mucho que ver con el proceso de institucionalización que desarrollamos en Cuba para mejorar la eficiencia, y atañe a todos los sistemas, los Estados y los gobiernos, subrayó.

Bejerano informó que en este Congreso se va a conmemorar el aniversario 60 de la Intosai, organismo internacional fundado en Cuba.

Hemos preparado un grupo de materiales de trabajo y una exposición sobre ese acontecimiento histórico y sobre la evolución en Cuba de la lucha contra la corrupción a partir del triunfo de la Revolución, agregó.

Recordó que este miércoles fue conmemorado el aniversario 60 de **La Historia me Absolverá**, alegato del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, en el juicio por el ataque a los cuarteles Moncada, en Santiago de Cuba, y Carlos Manuel de Céspedes, en Bayamo.

Dentro de las cinco medidas principales que Fidel planteó en ese documento para resolver la situación de crisis política, económica y social existente en la Cuba de entonces, una de ellas era la lucha contra la corrupción, evocó.

Quiere decir esta verdad histórica que la Revolución cubana, desde su nacimiento, ha estado contra ese tipo de manifestación, concluyó la Contralora General. (AIN)

Instan a economistas a dar el máximo en la base

Danays Gálvez Salas

Lina Pedraza, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y ministra de Finanzas y Precios, instó a los profesionales de las ciencias económicas a continuar preparándose y dar el máximo en la base, donde se generan los bienes de la sociedad.

Pedraza resumió el Congreso sobre Gestión Económica y Desarrollo, realizado durante tres días en el Palacio de Convenciones de La Habana, con la participación de más de 800 delegados de 25 países y representantes de diez organismos internacionales.

La titular abundó sobre aspectos estructurales de la economía, y en tal sentido, destacó la correlación entre el sector estatal y el no estatal, donde se reconocen y promueven las cooperativas y el trabajo por cuenta propia.

Al referirse a la empresa estatal socialista, subrayó que esta se ubica entre las principales líneas de desarrollo del país, con vistas a hacer la propiedad estatal más eficiente y desarrollar las fuerzas productivas.

Estas particularidades hacen que no estemos en un proceso de reformas, sino en una actualización del modelo, donde se mantienen el papel del Estado, la propiedad social socialista, y no existe un proceso de privatización, manifestó Pedraza.

Precisó que la planificación y la regulación juegan un papel decisivo en la economía, el mercado se amplía y se conservan los logros fundamentales del socialismo en cuanto a la educación, salud pública, la seguridad social, entre otros.

Subrayó que como parte de los cambios económicos, se prevé implementar la regulación indirecta, con menos métodos administrativos que interfieran en la gestión empresarial, introduciendo modificaciones en las políticas monetaria, cambiaria, fiscal, de precios y el control financiero.

El Congreso sobre Gestión Económica y Desarrollo agrupó al IX de Contabilidad, Auditoría y Finanzas, al III de Administración pública para el Desarrollo, el II de Cooperativismo y el I de Teoría Económica y Desarrollo. (AIN)

Instituto Internacional de Periodismo celebró sus 30 años



El acto por el aniversario 30 del Instituto Internacional de Periodismo José Martí (IIPJM) celebrado en el Memorial José Martí, coincidió con la clausura del Coloquio internacional **Políticas Públicas, Legislación y Comunicación: experiencias latinoamericanas**.

“El evento que ahora clausuramos es una contribución importante para desbrozar una ruta contrahegemónica. El modo de lidiar con los nuevos escenarios no puede ser aislarnos, o cohibirnos, o replegarnos. Por el contrario hay que participar, ir a la ofensiva, tomar la delantera no solo en la economía y la política, sino también en la comunicación”, aseguró en este acto Raúl Garcés, decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Habana y miembro de la Presidencia de la UPEC.

En ese marco, Belkis Pérez Cruz y Bárbara Doval, vicepresidentas de la UPEC, entregaron un diploma representativo del agradecimiento a los representantes de los cinco países que estuvieron en el Coloquio, por compartir sus conocimientos

con Cuba sobre los caminos que se abren hoy en América Latina en materia de comunicación.

Gabriel Kaplún, de Uruguay, agradeció en nombre de los participantes por la oportunidad doble de compartir sus experiencias y aprender sobre las ideas que germinan en esta “tierra de acogida y pensamiento revolucionario”.

Se refirió al debate que se está dando en los países de América Latina en torno a la comunicación, donde debemos pensar con profundidad la relación entre medios públicos y gubernamentales, así como los comunitarios. En cuanto al acceso a la información, llamó a revertir en nuestros países “la lógica del secreto, para convertir lo público en público”.

Por ello, “Cuba quiere, con sus hermanos latinoamericanos, avanzar cada vez más en el terreno comunicacional. Hemos concluido un Congreso de periodistas, donde se han analizado con objetividad y sentido crítico los problemas de nuestra prensa, y se ha discutido largamente en torno a cómo comunicar mejor nuestras ideas. Esa es una responsabilidad inaplazable para nosotros y para el ALBA como mecanismo integracionista”, explicó Garcés.

En el mismo acto, la UPEC entregó al IIPJM la Moneda Conmemorativa por los 50 años de la organización, por sus aportes a la capacitación de periodistas en Cuba y América Latina.

La actividad estuvo presidida por Roldano Alfonso Borges, jefe del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido; Antonio Moltó, presidente de la UPEC; Roger Ricardo, director de investigaciones del IIPJM; Isabel Viera, representante de la Oficina Regional de la UNESCO, así como miembros de la presidencia de la UPEC. (Tomado de Cubapress.com)

Refuerzan lucha contra ilegalidades en patrimonio forestal

Ortelio González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—El reforzamiento de la vigilancia en el combate de las ilegalidades que atentan contra la preservación de los recursos naturales, permitió emprender acciones contra 96 personas que, en esta provincia, incurrieron en hechos de tala, comercialización, transportación y tenencia ilegal de madera.

El teniente coronel Luis Fajardo Aguilera, jefe del Cuerpo de Guardabosques (CGB), del Ministerio del Interior, en Ciego de Ávila, dijo que en el presente año, solo por poseer madera sin la debida autorización, procesaron 33 casos, 12 de los cuales fueron detectados en carpinterías particulares, cuyos dueños alegaron no tener documentos o haberlos perdidos, justificaciones que no los eximieron de responsabilidad legal.

Precisó que entre las principales causas que favorecen la proliferación de ilegalidades de esa índole están el incumplimiento de las leyes que rigen la protección de los recursos naturales y la deficiente vigilancia de los poseedores del patrimonio forestal.

Asimismo, refirió que el descontrol con las

guías forestales constituye una de las violaciones más frecuentes, lo cual conlleva al reforzamiento de las acciones de comprobación de documentos en carpinterías estatales y particulares, en aras de detectar posibles actos ilícitos.

Durante un reciente recorrido por áreas del Plan Turquino-Bamburanao, en el municipio de Florencia, fuerzas del CGB detectaron ilegalidades asociadas a la depredación de la flora y la fauna.

Al inspeccionar las áreas boscosas aledañas a la presa El Calvario, la comitiva constató la tala indiscriminada de árboles en la faja hidroreguladora del citado embalse, y sorprendieron *in fraganti* a pescadores furtivos que violaron las prohibiciones de acceso y pesca dispuestas por las autoridades.

Manauri Rodríguez Carrasco, jefa del Circuito de protección de Montaña Boquerón, reveló que en la zona, bajo jurisdicción de la Empresa Agropecuaria de Florencia, en el último trimestre del 2013 aplicaron numerosas multas asociadas a la tenencia de recursos madereros, la tala, la poda indiscriminada de árboles y a la pesca en zonas vedadas para ese fin.